



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

242/4424 - PRESENCIA DE ENFERMEDAD RENAL EN LOS PACIENTES CON SÍNDROME METABÓLICO EN EL ESTUDIO IBERICAN

L. Bernárdez McCudden^a, L. Romero Iglesias^a, M. Vicente de Cañizares^b, M. Vicente Prieto^c, M. Viciano Fabregat^b y S. Cinza Sanjurjo^d

^aMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Porto do Son. EOXI Santiago de Compostela. ^bMédico de Familia. Centro de Salud Ingeniero Joaquín Benlloch. Valencia. ^cMédico de Familia. Centro de Salud Huétor-Tájar. Granada. ^dMédico de Familia. Centro de Salud Porto do Son. Santiago de Compostela. La Coruña.

Resumen

Objetivos: Los objetivos generales de IBERICAN son determinar la prevalencia e incidencia de los factores de riesgo cardiovascular en España, así como de los eventos cardiovasculares. El objetivo del presente trabajo es analizar la presencia de enfermedad renal en los pacientes con síndrome metabólico (SM).

Metodología: IBERICAN es un estudio longitudinal, observacional, y multicéntrico en el que se están incluyendo pacientes de 18 a 85 años atendidos en las consultas de Atención Primaria en España, hasta obtener una muestra de 7.000 pacientes, que serán seguidos durante al menos 5 años. Se presentan las características basales del quite corte (n = 6.007). Se definió el síndrome metabólico (SM) según los criterios de International Diabetes Federation Task Force.

Resultados: Se asumió enfermedad renal a través de la estimación del FG por la fórmula CKD-EPI, si era < 60 ml/min; también se calculó la albuminuria a través del cociente albúmina/creatinina en orina.

Conclusiones: La prevalencia de todas las formas de lesión renal, aisladamente o simultáneamente, son superiores en los pacientes con SM, lo que les confiere un riesgo cardiovascular extra.

Palabras clave: Enfermedad renal. Síndrome metabólico. Cardiovascular.